

LUNES 26 DE OCTUBRE DE 2015

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

ELECCIÓN EXTRAORDINARIA EN HUIMILPAN

DAN MÁS DE 500 MIL PESOS PARA ELECCIONES

Por Guillermo Contreras

Roberto Lagunes Gómez, vocal ejecutivo en el Distrito 02 del INE, estimó que su instancia erogará poco más de 500 mil pesos entre pago de salarios, combustible y gastos diversos para organizar el proceso constitucional extraordinario del municipio de Huimilpan. Señaló que, además de los representantes del Consejo, hay tres supervisores y 15 capacitadores cuyos sueldos van desde los 6 mil hasta los 8 mil pesos mensuales. En lo que respecta al traslado recordó que la cabecera distrital se ubica en San Juan del Río que está a una hora de distancia del municipio donde se desarrollará el proceso. Lagunes Gómez informó que todos estos gastos serán pagados desde las oficinas centrales en la ciudad de México y es solamente a los trabajos de organización para la instalación de casillas e integración de quienes fungirán como representantes de casilla. Aclaró que todos estos gastos corresponden al INE del Distrito 02, y es que el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** también participa en la elección, pero dicha dependencia también tiene gastos independientes. Dicha información la proporcionó luego de que el Consejo Distrital aprobó los 21 domicilios donde se instalarán las 43 casillas así como las personas que fungirán como representantes de casilla. (AM 10)

HOY ELEGIRÁ EL PAN A SU CANDIDATO EN HUIMILPAN

Por Zulema López

Será este lunes, en sesión cerrada cuando el PAN defina al candidato que los representará en las elecciones del 6 de diciembre, en Huimilpan, indicó el dirigente del Comité Estatal del blanquiazul, José Luis Báez Guerrero. Explicó que si bien, el PRD ya anunció su apoyo a Juan Pablo Heinze, al ser una candidatura que se presente en coalición, ambos partidos políticos deben validarla. Indicó que la decisión de si respalda al panista a buscar la candidatura de estas elecciones extraordinarias se tomará hoy en una sesión privada que realizará la Comisión Permanente Estatal del partido para evaluar la propuesta. "Ambos partidos internamente debemos de postularlo, porque iríamos en candidatura común". El PAN lo propondrá mañana (hoy), lunes, enfatizó. Cabe recordar que Juan Pablo ya ostentó la candidatura para ese municipio, pero que, para respetar los lineamientos de paridad, se le retiró el registro y en su lugar, la candidatura quedó en manos de su hermana Cristina. Mientras que el PAN optó por una candidatura común, los partidos PRI, Nueva Alianza y PVEM, registraron una lianza. Los partidos y candidatos independientes tendrán hasta el 7 de junio (sic) para presentar su registro, plataforma de trabajo o plataforma electoral ante el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**. (DQ 3)

LLAMA BÁEZ A VOTO LIBRE EN HUIMILPAN

Por Norma Avala

El presidente del Partido Acción Nacional (PAN) en el estado, José Luis Báez Guerrero, aseguró que para la elección extraordinaria de Huimilpan que se llevará a cabo el 6 de diciembre, no deberá suscitarse ningún acto de violencia o coacción del voto, ya que las autoridades en materia de seguridad estarán vigilantes de dichos actos. El político recordó que existen los expedientes de la elección ordinaria 2014-2015, y que están en el poder del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), en los que se consta que el día de la jornada electoral del pasado 7 de junio, y previo a ésta, hubo intimidación, violencia y gente armada que aparentemente coaccionó el voto de los ciudadanos. "No queremos eso para Huimilpan, queremos un municipio en paz, con seguridad, es lo que se juega en esta elección", dijo el panista. Señaló que es obligación de todas las instancias, actores políticos, partidos,



LUNES 26 DE OCTUBRE DE 2015

observadores electorales, instituciones como la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE) y corporaciones de seguridad, estar al pendiente de lo que suceda en este municipio, garantizando que el ciudadano pueda votar libre, sin coacción, sin amenazas y sin inseguridad. "Vamos a cuidar casilla por casilla, vamos a tener observadores electorales. Respetamos el actuar y la competencia que tienen las corporaciones de seguridad, sabemos que en el pasado proceso había 18 ayuntamientos y 15 distritos. Era complicado que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y que las corporaciones de seguridad pudieran atender cada una de las elecciones, pero en este caso todas las instancias podrán tener un mayor campo de actuación para atender cualquier irregularidad", aseguró. Respecto a la alianza que ha construido el PRI, PVEM y Nueva Alianza para estos comicios, José Báez Guerrero afirmó que el PAN saldrá triunfador el 6 de diciembre, al señalar que no le preocupa el número de partidos que contiendan. Recordó que aun cuando el PAN compitió en la pasada jornada electoral para cada uno de sus cargos de manera individual, obtuvo uno de sus mejores resultados en la historia de Querétaro, incluso compitiendo frente a la coalición integrada por el PRI, PVEM, Nueva Alianza y PT, a la cual le gano. "El que estén en una alianza no garantiza una mayor cantidad de votos y menos cuando en esta elección hay dos proyectos: uno violento y otro que quiere la seguridad municipal. En nuestro caso los órganos del partido ya determinaron ir en una candidatura común con el PRD. Hemos definido como método la designación y estamos listos para convencer a los huimilpenses de convencer entre dos opciones: una violenta y otra que garantice la seguridad y la paz en la zona", aseguró. (EUQ, 4)

http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/26-10-2015/llama-baez-voto-libre-en-huimilpan

APRUEBA PRD A HEINZ

Por Redacción

Durante este fin de semana, en sesión extraordinaria del Consejo Estatal del PRD, aprobaron por unanimidad a fórmula que encabeza el panista Juan Pablo Heinz Elizondo, para la presidencia municipal de Huimilpan, en la elección extraordinaria que se realizará el próximo 6 de diciembre, cabe recordar que el partido del sol azteca, así como el PAN, inscribirán a Heinz Elizondo, hermano de la ex candidata del blanquiazul, como candidato común. **Listos los regidores.** De la misma forma en esta sesión, se eligió a cada uno de los regidores que estarán dentro de la planilla, la cual encabeza Anabel Gómez Morales, como primer síndico; Rodrigo Guillén Pilar, como segundo síndico. Recordar que de acuerdo a los lineamientos que estableció el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, al tratarse de un candidato hombre, la alista de regidores la encabeza una mujer. (CQ 19)

ESTÁN POR DEFINIR PLANILLA DE REGIDORES DEL TRICOLOR

Por Guillermo Contreras

El dirigente estatal del PRI, Juan José Ruiz Rodríguez dijo que, dependiendo de la autorización por parte del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, para integrar coalición con el PVEM y Nueva Alianza, definirán la nueva planilla de regidores que representará al tricolor. Señaló que el triunfo será contundente y por ello es que los cuadros deberán ser seleccionados no sólo por la experiencia, sino por la aceptación que tiene la ciudadanía. Aseguró que en el PRI de Huimilpan hay gente que cubre el perfil para ser abanderado, por lo que no necesariamente se sumarán a la propuesta que hagan las otras fuerzas políticas. –¿Han tenido pláticas con Juan Guzmán? "No, él perteneció a Nueva Alianza y si ellos (el partido) decide volver a promoverlo es una decisión que tomarán. Nosotros promovimos a la maestra Celia Durán y muchos otros militantes que también tienen deseo de participar, de ahí derivará el compromiso de cada uno de los grupos políticos y expresiones del propio municipio para después trabajar en torno a una sola persona". (AM 10)



LUNES 26 DE OCTUBRE DE 2015

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

COLUMNA ASTERISCOS

SIGNIFICADO. La elección extraordinaria en el municipio de Huimilpan tiene significados particulares para los partidos políticos. En el caso del PRI, representa la primera e inmediata oportunidad de iniciar la recuperación después de la histórica derrota comicial del 7 de junio. Que gane su candidato, Juan Guzmán Cabrera (aunque no sea militante) sería una inyección de confianza para el partido, que aunque no acaba de digerir lo sucedido, incluyendo a su líder, Juan José Ruiz Rodríguez. (AM 3)

PISO PAREJO EN ELECCIÓN DE HUIMILPAN EXIGE EL PANAL

Por Tina Hernández

En el marco del proceso electoral extraordinario en el municipio de Huimilpan, el presidente del PANAL en Querétaro, Abel Espinosa Suárez, exigió a las autoridades electorales piso parejo para todos los candidatos y partidos. El 6 de diciembre, habrá de celebrarse en Huimilpan un proceso electoral para elegir presidente municipal y la renovación del ayuntamiento, después de que los tribunales locales y federales anularon la elección del 6 de junio de este año. "Yo pido que sea piso firma y piso parejo para todos y que respetando lo que marca la propia ley electoral y el propio INE, que ambos institutos respetemos las reglas", expresó el líder de la militancia turquesa. (N, 5)

PARTIDOS POLÍTICOS Y CANDIDATURAS INDEPENDIENTES

PAN

PAN DESIGNA A SUS DELEGADOS PARA LA ASAMBLEA NACIONAL

El Comité Directivo Estatal del PAN, en diversos municipios, eligió a los delegados numerarios que acudirán a la XVIII Asamblea Nacional Extraordinaria en noviembre. En su mensaje a la militancia, el dirigente estatal José Báez Guerrero, recordó que el siete de junio fue un día memorable para el panismo queretano, pero también, un día tenebroso para quienes habitan ese municipio y cree en los valores de la democracia: el respeto al voto libre; que creen en la seguridad y la paz. (DQ 3)

CONCLUYE DIRIGENCIA DEL PAN EN MUNICIPIOS SUS "ASAMBLEAS INFORMATIVAS"

Por Noticias

Este fin de semana, representante del CDE del PAN en Querétaro estuvieron presentes en las asambleas informativas que se llevaron a cabo en los municipios de Amealco de Bonfil, Arroyo Seco, Cadereyta de Montes, Colón, Ezequiel Montes, Huimilpan, Pedro Escobedo, San Joaquín y Tolimán, donde se eligieron a los delegados que acudirán a la XXVII Asamblea Nacional Extraordinaria en el mes de noviembre. El dirigente estatal, José Luis Báez, aseguró que los panistas, pero sobre todo los ciudadanos de bien, "no queremos un Huimilpan violento, queremos un Huimilpan seguro y en paz". Por ello, exhortó a los militantes a der su mayor esfuerzo para cuidar Huimilpan "vamos por un cambio seguro, por un gobierno honesto, transparente, por un gobierno que viva en paz consigo mismo". (N, 5)



LUNES 26 DE OCTUBRE DE 2015

PRI

NIEGA MAURICIO ORTIZ DESBANDADA DEL PRI

Por Zulema López

El PRI es un organismo consolidado y la supuesta fuga de militantes al PAN es un invento de los dirigentes políticos para llamar la atención, sostuvo el coordinador de la bancada priista en el Congreso Local, Mauricio Ortiz Proal. Subrayó que dentro del tricolor no existe registro alguno de salida de militantes, toda vez que se trata de un partido que se encuentra enfocado en su trabajo, que incluye desarrollar una "agenda política muy intensa". (DQ 3)

PRI SERÁ OPOSICIÓN CRÍTICA: RUIZ

Por Redacción

El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, Juan José Ruíz Rodríguez, destacó en rueda de prensa celebrada en el municipio de Jalpan de Serra que el PRI será una oposición responsable que señale las ineficiencias que tengan las administraciones entrantes, ya que no tolerarán la mentira y calumnia en contra de las administraciones salientes emergidas del partido que encabeza, toda vez que el tricolor no puede permitir que los gobiernos descuiden el progreso de Querétaro y su gente por privilegiar intereses de partido. En este tema aseguró a los priístas y habitantes de la sierra queretana, que no están solos y siempre contarán con un Comité Estatal de puertas abiertas, ya que el PRI es la casa de todos y no dejará que un gobierno por suposiciones de partido amedrente a los queretanos. (EUQ, 2)

GOBERNAR Y DEJAR DE LADO VENGANZAS, EXIGE JJR A ADMINSTRACIONES

Por Noticias

El dirigente estatal del PRI, Juan José Ruiz, afirmó en rueda de prensa celebrada en Jalpan de Serra que el PRIU será una oposición responsable que señale las ineficiencias que tengan las administraciones entrantes, ya que no tolerarán la mentira y la calumnia en contra de las administraciones salientes emergidas del partido que encabeza, toda vez que el tricolor no puede permitir que los gobiernos descuiden el progreso de Querétaro y su gente por privilegiar intereses de partido. (N, 5)

SIEMPRE HE MANTENIDO UN PIE EN QUERÉTARO: TSM

Por Enrique Zamudio

El ex dirigente del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, aseguró que aun cuando actualmente está desempeñando una responsabilidad en el gobierno federal, "no ha quitado el dedo del renglón" en el ambiente político de Querétaro". Reconoció el liderazgo de Juan José Ruiz, con quien dijo sumarse al trabajo para lograr la unidad al interior del priismo queretano. (N, 5)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ABREN HOYOS EN EL TECHO DE PLAZA SENDERO Y LOGRAN CUANTIOSO BOTÍN

Por Ramón Rodríguez

Miles de pesos en prendas de vestir y calzado deportivo, fue el botín logrado por un grupo de ladrones que cometieron un robo durante la madrugada del domingo, en contra de una tienda ubicada en Plaza Sendero, donde los presuntos responsables ingresaron al establecimiento a través de boquetes realizados en la en la parte del techo. El hecho fue reportado por parte del personal de seguridad de la plaza, quienes entrada la mañana detectaron a través de las cámaras de seguridad la situación anormal en la parte superior del comercio, por lo que una vez confirmado el hecho, se dio parte a las autoridades competentes. Una vez en el lugar, personal de la



LUNES 26 DE OCTUBRE DE 2015

Procuraduría General de Justicia procedió a tomar conocimiento del hecho y de levantar las primeras declaraciones de los guardias de seguridad, para fortalecer línea de investigación iniciada por este robo. (DQ principal)

N: ROBO EN SENDERO

Por Tania Talavera

Un comando delictivo aprovechó la oscuridad para atracar una tienda deportiva (Innova Sport), en plaza Sendero, la madrugada de ayer, tras hacer varios boquetes en el techo de la tienda, sin que se percataran los vigilantes. Se presume un botín de 100 mil pesos. (N, principal)

AM: INVESTIGAN DESTINO DE 6 MDP EN TEQUISQUIAPAN

Guillermo Contreras

La administración de Tequisquiapan inició una investigación a través de la Contraloría para saber a dónde fueron a parar cerca de 6 millones de pesos que obtuvo el gobierno del exalcalde Antonio Macías Trejo por la venta de algunos predios que formaban parte del patrimonio del municipio. Cabe recordar que dicho recurso, a decir del gobierno anterior, se utilizaría para saldar deudas con proveedores, pagar algunos laudos laborales y, de manera general, sanear las finanzas del municipio; sin embargo, a decir del presidente Raúl Orihuela González, al hacer un comparativo mes a mes encontraron que la deuda pública fue en aumento hasta la última semana de septiembre. Originalmente iban a ser rematados 20 predios, algunos de ellos estaban al interior de zonas residenciales, pero al final gracias a la intervención de algunos regidores y diputados se redujo el número de lotes a cinco. "La investigación se hace porque no sabemos a dónde fue a parar ese recurso de 6 millones de pesos que la administración reportó por la venta de los terrenos. Por notas en el periódico y comunicados que emitió la administración anterior, se decía que el recurso se utilizaría para pagar deudas económicas que ellos mismos generaron con proveedores; pero la realidad es que al revisar las finanzas nos encontramos que esa deuda creció hasta la última semana de septiembre, entonces no nos explicamos a dónde fue a parar ese dinero", explicó el edil. (AM principal)

CQ: PODRÍAN DESECHAR PROYECTO DE CIUDAD DE LA SALUD

Por Andrea Martínez

El Secretario de Desarrollo Sustentable Estatal, Marco del Prete Tercero, admitió que analizan tres escenarios para el proyecto de Ciudad de la Salud: continuar, darle un giro o desecharlo. Explicó que analizan todas las vertientes para conocer la factibilidad de este proyecto que nació en la pasada administración estatal, ya que además requiere de una inversión considerable para el tema de urbanización. (CQ principal)

PA: CLAUSURAN RANCHO A CARMELO MENDIETA

Por Fernando Venegas Ramírez

Por matanza clandestina, el rancho La Princesa, propiedad del exalcalde priista Carmelo Mendieta Olvera, fue clausurado por elementos de la Dirección de Protección contra Riesgos Sanitarios de Servicios de Salud del Estado de Querétaro. Luego de que se recibieran varias denuncias anónimas, la dependencia procedió a revisar el lugar con el apoyo de las fuerzas de seguridad del Municipio de Corregidora. (PA, principal)



LUNES 26 DE OCTUBRE DE 2015

EUQ: SANCIONES, SI VIOLA TRANSBORDO: IQT

Por Lenin Robledo

Los concesionarios del transporte público de la capital tienen la obligación de respetar el transbordo que hagan los usuarios en un lapso no mayor a una hora, entre un viaje y otro; de lo contrario, podrían hacerse acreedores a una sanción, advirtió Alejandro Delgado Oscoy, director del Instituto Queretano del Transporte (IQT). "Es obligación del concesionario y del sistema que le respete el transbordo en una hora, pagando la mitad. Estamos vigilando, nos estamos subiendo frecuentemente a los vehículos, pero si no es así es sancionar al concesionario, no al chofer", mencionó. (EUQ, principal)

PODER LEGISLATIVO

PREPARA BANCADA TRICOLOR PROPUESTA

Por Norma Ayala

El diputado y coordinador de la bancada priísta en el Congreso local, Mauricio Ortiz Proal, informó que antes de concluir este mes, deberán entregar al ejecutivo estatal la propuesta de la Legislatura respecto a su presupuesto de egresos, el cual dijo, buscarán que no se incremente, tratando de reducir el gasto corriente. Refirió que este tema está siendo abordado en la Junta de Concertación Política, en donde se ha procesado un acuerdo para poder terminar de confeccionar dicho presupuesto del Congreso, el cual, dijo, tiene que ser enviado al ejecutivo estatal, como fecha límite al final de este mes. (EUQ, 3)

CONGRESO REVERTIRÍA JUBILACIONES: SALAS

Por Marco Antonio Estrada

Eric Salas, diputado local por el Partido Acción Nacional (PAN), se pronunció en contra de las jubilaciones para legisladores de la legislatura pasada, por lo que, aseguró, revisará ambos procesos para reviertir posibles errores. El legislador señaló que la demanda de la ciudadanía es que "no se abuse del derecho de jubilación por parte de los diputados", toda vez que en su opinión los representantes populares no deberían acceder a este beneficio; por lo que buscará revertir el proceso. (EUQ, 5)

PIDE CABRERA BLINDAR AL ESTADO DEL CRIMEN

Por Marco Estrada

El diputado presidente de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil de la Legislatura local, Roberto Cabrera, aseguró que se debe blindar todo el estado para cerrarle el paso al crimen organizado, toda vez que dijo, Querétaro se encuentra rodeado de entidades con problemas en cuanto a la delincuencia. De acuerdo con el también presidente de la Mesa Directiva de la 58 Legislatura de Querétaro, se debe trabajar de manera coordinada con el Poder Ejecutivo con la intención de que se generen políticas públicas en las que se impulse la prevención del delito mediante el desarrollo social. (EUQ, 4)

PODER EJECUTIVO

TARDARÁ 6 AÑOS CREAR LÍNEAS TRONCALES DE TRANSPORTE: DELGADO

Por Zulema López

El proyecto de construir líneas troncales será un trabajo que abarcará aproximadamente, los 6 años de gestión, toda vez que implica también conectar con modernidad a los municipios, afirmó el director del Instituto Queretano del Transporte, Alejandro Delgado Oscoy. Entrevistado por DIARIO DE QUERETARO, explicó que el trabajo actual está enfocado en la planeación de ese transporte moderno que requiere la entidad, que incluye la creación de



LUNES 26 DE OCTUBRE DE 2015

líneas troncales que atraviesen los lugares más poblados y lleguen hasta las escuelas y trabajos de los habitantes, esto de lunes a viernes. "Hay un trabajo interinstitucional con varias dependencias, donde el Instituto Queretano del Transporte aporta proyectos", sostuvo. Confió que será hasta inicios del 2016 cuando ya se cuente con el presupuesto que comenzarán las acciones, que serán anunciadas en su momento por el gobernador Francisco Domínguez. "Hacer los primeros grandes esfuerzos tanto de proyectos, como de ir trazando las líneas, para el caso de que se haga alguna línea troncal con alguna modificaciones en avenidas". (DQ 1)

FELIPE URBIOLA, PROCURADOR ESTATAL DEL MEDIO AMBIENTE

El gobernador Francisco Domínguez Servién nombró a Felipe Urbiola Ledesma como titular de la Procuraduría Estatal de Protección al Medio ambiente y Desarrollo Urbano. A través de un comunicado, se informó que Urbiola Ledesma. Entre otros cargos, se desempeñó como sub secretario de Gobierno en la administración del ex gobernador Francisco Garrido Patrón (2003-2009). (DQ 5)

ANUNCIA QUE GOBIERNO AJUSTARÁ BUROCRACIA

Por Jorge Ramos

En las oficinas de la representación del gobierno de Querétaro en la ciudad de México entran y salen senadores, diputados, políticos. Francisco Domínguez, gobernador de Querétaro, es el anfitrión que despacha en minutos. Palmadas en las espaldas. Deseos de buena suerte. Él también ha visitado o recibido en su estado a la mayoría del gabinete del presidente Enrique Peña Nieto. ¿La sala de unos 30 metros cuadrados tiene una piel de vaca como tapete. Los sillones lucen gastados, aunque la casa está en una de las calles de la colonia Polanco, de las más caras de la capital del país. Llega el senador Fernando Yunes Márquez, presidente de la Comisión de Justicia, que por ahora tiene la encomienda de decidir dos ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Enseguida arriba Miguel Ángel Yunes, padre del senador y quien preside la Comisión de Justicia de la Cámara de Diputados. Posan para una foto. En entrevista con **EL UNIVERSAL**, Pancho Domínguez, como se le conoce popularmente, asegura que recibe bien la entidad, aunque con un déficit de 900 millones de pesos, lo cual le obliga a recortar entre 10% y 15% de la burocracia. Entrevista completa en: http://www.eluniversalqueretaro.mx/portada/26-10-2015/anuncia-que-gobierno-ajustara-burocracia (EUQ, 1 y 4)

AUMENTÓ LA VIOLENCIA DE 9 A 27% EN DOS AÑOS: FDS

Por El Universal

Pancho Domínguez, dijo que "lamentablemente" en un par de años los índices delictivos crecieron de 9 a 27% Unos dicen que por la inmigración de los últimos años, yo digo que no es pretexto. Se descuidó la coordinación y crecieron los ilícitos. (N, 1)

BLINDAN PARQUE CIMATARIO

Por Jaquelin Hernández

No será cancelado o revertido el decreto declaratorio de protección del Parque Nacional El Cimatario, aseguró el secretario de Desarrollo Sustentable en el Estado, Marco Antonio del Prete Tercero, esto pese a que ecologistas han expresado que tal decreto sería revocado por las autoridades federales. (PA, 4)



LUNES 26 DE OCTUBRE DE 2015

MUNICIPIOS

INVERTIRÁN EN CAPITAL 922 MDP

Por Marittza Navarro

La directora de Turismo en el municipio de Querétaro, Esther Carboney Echave, informó que se crearán 538 nuevos empleos con la inversión de 922 millones de pesos, por la construcción de cinco nuevos hoteles, proyectos que ya están confirmados en este año; además están en proyecto otros 10 para el año 2016. La funcionaria dijo que para esta nueva administración es una prioridad la detonación del turismo, de ahí que se creó esta nueva Dirección; las funciones del desarrollo turístico correspondían a la anteriormente llamada. (EUQ, 1)

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

NUEVAS PROFESIONES EN QUERÉTARO: STPS

Por Jorge Vargas Sánchez

Dado el cambio de los tiempos, la delegación federal de la Secretaría del Trabajo dice que se han creado 21 nuevos oficios o profesiones, los cuales corresponden a las necesidades actuales de la gente, a los avances tecnológicos y a la demanda del mercado laboral. Son "nuevas profesiones y áreas de oportunidad que, hasta hace poco tiempo, eran inconcebibles", dijo el delegado Gerardo Vázquez Mellado. (PA, 1)

COLUMNAS Y OPINIÓN

MEDIO SIGLO

Por Morales Obregón

Pasmado y marcando el paso de sólo tres personajes: los secretarios de Gobierno y de Seguridad además del procurador de Justicia, el gabinete estatal sigue prácticamente en su totalidad "a la sombra" de quienes marcan realmente agenda y opinión, o sea Juan Martín Granados, su hermano Juan Marcos y su colaborador de toda la vida Alejandro Echeverría. Desde la declaración de que sí existe en Querétaro crimen organizado, la posterior polémica con el jefe de Policía quien por no asistir a las reuniones lo negó, pasando luego por la revelación de una camioneta espía en la Procuraduría de Justicia y el reforzamiento con fuerzas estatales las fronteras con Guanajuato, todos los temas relevantes surgidos del gabinete viene de esas tres posiciones mientras el resto de los secretarios siguen acomodándose. Ese trío vale más que póker. CARMALO. Sigue sumando descrédito el exalcalde de Corregidora Carmelo Mendieta, angelito a quien este fin de semana la Secretaría de Salud le clausuró una granja que funcionaba como rastro clandestino. Trascendió que el tristemente célebre expresidente municipal, tan quitado de la pena que hasta planea regresar a la política, es el propietario de la granja "La Princesa" que fue revisada y cerrada por inspectores sanitarios. Mendieta Olvera, muy conocido por su anodino desempeño como funcionario en el periodo 2012-2015 pero más por los excesos, excentricidades e irresponsabilidades de su "junior" Brian (así se llama), durante décadas se ha dedicado a la ganadería pero siempre marcado por incurrir en prácticas ilegales como el uso de clembuterol en rastros clandestinos como el recién clausurado. También durante décadas, lo mismo con priístas que con panistas en las administraciones estatales y municipales, Carmelo ha gozado de la protección de "amigos" para no padecer clausuras. Pero ya le tocó. SIGUE UAQ EN CONFLICTO. Mientras que Laura Leyva Saavedra, lideresa del Sindicato de Trabajadores y Empleados de la Universidad Autónoma de Querétaro (STEUAQ) acusa a la autoridad universitaria de "una embestida" contra los trabajadores y a su contrato colectivo y recordar que sigue en pie emplazar a huelga al Alma Máter, mantiene a sus propios agremiados "maniatados" para que no acepten las plazas que ofrece la Dirección de recursos humanos, alegando que el sindicato no es tomado en cuenta. Desde que fue reelecta desde el 27 de septiembre, Leyva no ha tenido acercamiento alguno con la autoridad universitaria y por el contrario, se ha reunido con el secretario del Trabajo para exponer "las necesidades" de su



LUNES 26 DE OCTUBRE DE 2015

sindicato; mientras que la autoridad universitaria le está comiendo el mandado con la bolsa de trabajo. En la UAQ ya salieron las convocatorias para promociones, así como para entregar nuevas plazas, ante la falta de comunicación que se tiene con el sindicato, por lo que esa "unilateralidad" que acusa la secretaria general no es más que su culpa y sin duda de un mal asesoramiento. A falta de interés, la UAQ debe caminar y seguir su rumbo. Incluso la lideresa de los trabajadores ni siguiera se ha presentado a las sesiones ordinarias ni extraordinarias del Consejo Universitario. Vaya, no acudió ni a la sesión donde se aprobó el presupuesto para la Máxima Casa de Estudios, por lo que demuestra el poco interés que tiene en sumarse a la ruta universitaria. Ya lo dijo el rector, Gilberto Herrera Ruiz, que todos los entes en el Alma Máter son necesarios para su crecimiento "es necesario que se vean inmersos en la realidad académica de la Universidad, todos debemos construir una Universidad que sea de primer mundo y de alto nivel académico". La ausencia de Leyva deja mucho de qué hablar, así como su nula capacidad de diálogo que ha llevado al "corredero" de varios de sus compañeros, muchos de ellos familiares de los propios integrantes del comité sindical, quienes son aconsejados de desobedecer a la autoridad. Una de las trabajadoras que fue despedida, acaba de ser reinstalada esta semana, pues aclaró con la autoridad su posición y ya está amenazada con la expulsión del STEUAQ. Ahora Leyva hace un llamado para que no acepten las plazas que les otorga la autoridad ¿quién la entiende?; mientras se mantiene con su amenaza de estallar una huelga...y todo porque en estos tiempos de austeridad, les negaron su fiesta de diciembre, en la que la UAQ gastaba hasta un millón de pesos. La intransigencia de la lideresa sindical, lejos de ayudar a sus agremiados, cada vez los está afectando. ¿O será que se siente amenazada mientras sigue la demanda para declarar inválida su reelección? SOLIDARIDAD. Buen eco registró la Cruz Roja en el Estado, que con apoyo de los DIF estatal y municipal que presiden Karina Castro de Domínguez y Teresa García de Aguilar, abrió un centro de acopio para los damnificados de Jalisco que fueron afectados por el huracán Patricia, pues ayer a las 13:00 horas ya contaban con mil 100 despensas. Por alcanzar su meta de manera inmediata cerraron el Centro de acopio, que también contó con el apoyo de las presidentas de los DIF estatal y municipal, Karina Castro y Tere García. La Cruz Roja local agradeció a los queretanos la unión y apoyo para los jalisciences. Este fin de semana, este fenómeno hidrometereológico, también movió a gente de Protección Civil de Querétaro para dar apoyo a seis estudiantes de la Facultad de Contaduría de la Universidad Autónoma de Querétaro que se quedaron varados en Puerto Vallarta, donde participarían en un Congreso de Economía. La empresa que los transportó no se haría cargo de su regreso, ojalá y proceda una demanda en su contra, porque eran 50 alumnos los que podrían ser afectados. En temas de Salud, el doctor Julio César Ramírez fue nombrado con acierto como subcoordinador general en la secretaría del ramo, en su ejercicio profesional brilla por su estricta ética y por ende su papel en el ejercicio público, se espera sea de igual manera. Ojalá más funcionarios de esa talla llegaran a los gobierno estatal y municipales. MEDIO SIGLO. Un agradecimiento al primer panista del país y de Querétaro, Ricardo Anaya Cortés, quien ayer en su cuenta de twitter felicitó a EL SOL DE MEXICO, el diario insignia de la Organización Editorial Mexicana en la capital del país. "Por sus primeros 50 años al servicio de una información de calidad en nuestro país", tituló Anaya. Nos unimos al festejo encabezado por nuestra Presidenta y Directora General, Doña Paquita Ramos de Vázquez, para compartir con nuestros compañeros de EL SOL DE MEXICO la satisfacción por la labor cumplida a lo largo de medio siglo. Se dice fácil, pero no lo es. ¡Felicidades! SERENA, MORENA. Por más que le explican a la diputada Herlinda Vázquez que los egresados de la Normal deben hacer examen antes de tener una plaza, la diputada de Morena insiste en que los normalistas ya se ganaron el derecho a tener el empleo de inmediato porque terminaron de estudiar. Sólo los mejores y los certificados tienen derecho de pararse al frente de las aulas, donde se forma nada menos que el futuro de las familias mexicanas. Es una cuestión de ley, recientemente reformada para elevar la calidad de la educación pública. Que alguien se lo explique a doña Herlinda. OLVIDADOS. Así andan los integrantes del Consejo consultivo del Observatorio Ciudadano de Seguridad que llevan un mes sin director operativo. La seguridad y su vinculación con la sociedad están en veremos. Organizados contra el crimen, comercios del Centro Histórico se



LUNES 26 DE OCTUBRE DE 2015

reunieron con autoridades municipales para establecer estrategias preventivas a favor de la seguridad. La reunión arrojó una serie de medidas preventivas que rápido se reparten en la zona. ACLARACION. Escribimos aquí por error, la semana pasada, que el alcalde de San Juan del Río, Guillermo Vega, había quedado muy mal con muchos panistas y especialmente con el diputado "Alejandro Cabrera Valencia". Pues bien, el error no está en el comentario sino solamente en el nombre, que es Roberto Cabrera Valencia, el actual presidente del Congreso local, pero el resto es totalmente cierto: decenas de panistas desencantados no pueden ni ver a su colega de partido, quien siempre presumió de sencillez y que ahora está entre los más soberbios de los sanjuanenses. ¡Y vaya que tiene competencia! GASTON BILLETES. Como era de esperarse, desde los primeros días de su administración Raúl Orihuela González ha protagonizado diversos numeritos en los que su falta de experiencia, no obstante que ya gobernó antes Tequisquiapan, queda de manifiesto. El alcalde volvió a su "popular" forma de gobernar, atendiendo a decenas de personas desde temprana hora, e incluso entregando apoyos económicos, cuya procedencia después no sabe cómo explicar ante las autoridades competentes. Así sucedió en su gestión de 2009-2012. El populismo que ha caracterizado a su administración vuelve, y con más fuerza que hace algunos años, pues el alcalde habla hasta el cansancio de sus proyectos y cuando se le pregunta de dónde sacará los recursos, asegura que no dependerá ni del Estado ni de la Federación para obtenerlos. Con esas declaraciones Orihuela deja mucho que pensar, pues así como que muchos benefactores en Tequisquiapan no hay. A eso habrá que sumarle sus "improvisados" funcionarios, que de experiencia no tienen nada, sólo hay que darse una vuelta por Seguridad Pública para comprobarlo. Pobre Tequisquiapan, parece que otra vez una administración desastrosa se empieza a perfilar, aunque todavía hay oportunidad de retomar el camino. (DQ 1)

BAJO RESERVA

Esperan mayor presencia del gobernador en la Sierra. Este lunes comienza el tan esperado y prometido acercamiento del gobernador Francisco Domínguez Servién con los serranos queretanos. Se espera que el mandatario queretano con una gran parte del gabinete se reúnan en Pinal de Amoles, con los alcaldes de aquella región. No hay que olvidar que sus antecesores tomaron los proyectos de la sierra como una gran deuda histórica a la que se tiene que dar seguimiento. El estadio cambia de color. Ya nos comentaron algunos trabajadores del gobierno del estado que los colores del Estadio Corregidora en algunas partes están cambiando, y es que por ejemplo, en el palco del gobernador, o mejor conocido como palco presidencial, ya se empiezan a observar de diferente tono, principalmente sus butacas y paredes con un gris claro, o sea que no vamos a esperar el tono clásico de los panistas, el azul, sino que nos comentan que en algunos muros como en las butacas está dominando el tono de gris. El complicado trabajo de la comunicación social. Y es que durante el evento que estaba sucediendo con la presencia del huracán Patricia en nuestro país, es importante que las áreas más urgentes como son las de Protección Civil, tengan canales óptimos de comunicación con los medios. Por eso, es importante que los responsables de las áreas de comunicación social tanto de seguridad como de Protección Civil, tengan toda la disposición para trabajar con la prensa, obviamente, esperaríamos de igual manera las respuestas, sino inmediatas, a corto plazo, para poder platicar con los encargados de estas importantes carteras gubernamentales cuando suceden las emergencias. **Transporte público en remodelación... usted disculpe**. Usuarios de Red Q nos han dicho, que el servicio sigue siendo deplorable. Nos cuentan que no hacen parada (bajo el argumento de que van llenos; cosa que el pasaje refuta), no respetan las tarifas especiales de estudiantes con el pretexto de "no traer cambio", cobran de más al usuario, van echando "carreritas", las unidades siguen en estado lamentable y los automovilistas, pasajeros y peatones seguimos padeciendo de cafres que conducen estas unidades... ¿Hasta cuándo harán algo las autoridades? (EUQ, 2)



LUNES 26 DE OCTUBRE DE 2015

COLIMA, PRECEDENTE RUMBO A 2016

Por Arturo Maximiliano García

Hace apenas una semana era difícil pensar que la elección para gobernador en el estado de Colima se anularía, menos aun cuando pocos días antes del fallo el magistrado a cargo de la elaboración del proyecto de sentencia había hecho público el mismo, el cual confirmaba la victoria del PRI y su candidato Ignacio Peralta. Se trataba de una elección con una diferencia marginal de poco más de quinientos votos a favor del priísta, misma que aparentemente se encontraba llena de irregularidades y situaciones atípicas como la excesiva participación del electorado, incluyendo el voto de electores que conforme a la defensa del PAN se argumentó se trataba de personas muertas, así como de otros que habrían viajado en grandes cantidades desde el extranjero tan sólo a votar. Finalmente, una prueba superveniente obtenida un día antes de la sesión donde se preveía votar el proyecto de sentencia hizo que el magistrado ponente para el caso Colima cambiara el sentido del mismo en favor de la anulación. La prueba consistió en una declaración del secretario de Desarrollo Social del Estado ante el Congreso de Colima donde afirmó que la voz que se escuchaba en un audio donde coaccionaba a un grupo de ciudadanos a votar por el candidato del PRI durante las elecciones era la suya. El PAN había presentado este audio como prueba para lograr la nulidad de la elección, pero los magistrados lo habían desestimado al no poderse probar que la voz contenida en el mismo era la del funcionario en cuestión. Finalmente no hizo falta probarlo, fue el mismo secretario de Desarrollo Social quien lo admitió. La anulación de esta elección es un tema de gran trascendencia e impacto para los colimenses, pero sería ideal que lo fuera para todas las elecciones que se llevan a cabo en el país, más aún en la víspera del año 2016 cuando se llevarán a cabo 13 elecciones para elegir gobernador en distintos estados. Es un hecho lamentable que en México se dé por sentado que el gobierno es un operador de facto en las campañas tanto para alcaldes, diputados, senadores y por supuesto, para el relevo del titular del poder ejecutivo estatal. Se trata de la utilización de recursos públicos, la información y operación territorial a partir de los programas sociales e incluso el uso de la mismísima Procuraduría Estatal y la Secretaría de Seguridad Pública como herramienta política en el uso autoritario del monopolio del ejercicio de la acción penal y de la fuerza pública. Aunque un grupo de ciudadanos, organismos, intelectuales y analistas creen que el siguiente paso de la democracia mexicana es evitar la intervención del poder estatal en las elecciones, lo cierto es que no queda claro si el fallo y consecuente anulación de las elecciones a gobernador en Colima será el punto de partida que logre acabar con esta irregularidad que distorsiona la voluntad de los electores. Quizá el fallo sea una llamada de atención a los gobernantes que tengan intenciones de ser los operadores políticos en sus municipios y estados, pero no para dejar de hacerlo, sino para tener más cuidado en cómo le ayudan a sus candidatos. Si bien tampoco es imposible como oposición vencer a una estructura del estado y sus recursos, lo cierto es que muchos candidatos de partidos distintos al que gobierna no logran librar la batalla ante las desigualdades en lo económico, en lo operativo y por supuesto en el terror que puede sembrar quien tiene el control del aparato del estado, inteligencia y policía. Los alcances y la trascendencia del caso Colima para el resto del país tendrá una prueba de fuego en 2016 y de manera determinante en las elecciones de 2018 donde está en juego ni más ni menos que la Presidencia de la República, siendo una tentación latente el uso del poder y todo lo que conlleva para quienes gobiernan en los distintos órdenes de gobierno que quieran a toda costa conservar para su partido las posiciones de autoridad para seguir ejerciendo el poder a toda costa y contra todo lo que se ponga en el camino. (EUQ, 11)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

GURROLA VS BOTELLO. Uno de los conflictos a resolver por la actual administración es el de la Casa del Estudiante "José María Arteaga", abanderada por Antorcha Campesina. El tema pone frente a frente, oootra vez, al dirigente **JERÓNIMO GURROLA GRAVE** y al secretario de Educación, **ALFREDO BOTELLO MONTES**. El líder



LUNES 26 DE OCTUBRE DE 2015

antorchista hablará sobre este problema hoy en el 1810. Van a salir chispas. **Agua estancada no ayuda nada. (PA, 1)**

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Crecer, el reto del Museo de Arte. Paulina Aguado, titular del Instituto para la Cultura en el estado, acaba de nombrar a Roberto González como cuarto titular del Museo de Arte de Querétaro y primer hombre en dirigirlo, después del magnífico trabajo realizado por Margarita Magdaleno, Araceli Ardón y Marcela Herbert. Inaugurado el 22 de septiembre de 1988 por el Presidente Miguel de la Madrid Hurtado y el gobernador Mariano Palacios Alcocer, hace 27 años, enfrenta ya problemas de espacio, entre otros. Lo sabe Roberto, primer curador del MAQRO, exdirector de Bellas Artes, exsecretario de la UAQ, representante y promotor de importantes pintores, persona ligada toda su vida al movimiento cultural de la entidad. Más de 500 piezas de arte tiene el museo, un centenar de ellas en comodato con el INAH e INBA, que comparten el antiguo claustro de San Agustín, con seis áreas de oficinas: recepción, dirección, museografía y curaduría, servicios educativos, administración y control. Así, la obra más importante del MAQRO, su edificio, que sirvió durante un siglo como sede de las dependencias federales, apenas puede contener las exposiciones permanentes y temporales, lo que explica el acervo almacenado o embodegado. Ahí en las calles de Ignacio Allende 14 Sur estuvieron a lo largo de un siglo las oficinas del Correo, la PGR, Comercio, Trabajo y, destacadamente, Hacienda, que no ha acabado de irse porque adquirió hace años el edificio contiguo para el SAT, que también es ya insuficiente a juzgar por las larguísimas filas de contribuyentes que se forman en el exterior. Por eso mismo, artistas y amigos del museo han pedido desde hace tiempo que el Gobierno estatal permute con la SHCP esa instalación por terrenos en el sur y saque el sistema tributario del Centro Histórico, por la comodidad de los causantes y el bien de la cultura. Así, las oficinas del Museo de Arte podrían irse al anexo y dedicar todo el claustro virreinal a las salas de exposiciones. Es un viejo tema que Roberto González, que recién inicia su labor, puede recuperar y realizar, con el apoyo de Paulina Aguado y, por supuesto, del gobernador Francisco Domínguez. Así de fácil. Así de difícil. -ANDADOR LIBERTAD- 1985. Para los cinéfilos de todo el mundo es el año emblemático en el que el joven Marty McFly y Emmett Brown, Doc, inician su viaje al futuro, en su DeLorean, un auto-máquina del tiempo que les permite aterrizar en este 2015, apenas el miércoles pasado. Mucho hemos cambiado. Visto desde México, 1985 es el año del peor terremoto de la historia nacional -el 19 de septiembre, con 8.3 grados Richter- pero también el de la solidaridad, el del surgimiento de una sociedad civil participativa y crítica. El dólar, en ese año, terminó a 448 pesos, de aquellos. Año de contrastes, 1985. El de la inauguración de nuestro Estadio Corregidora, obra magna de Rafael Camacho Guzmán y el inicio del Gobierno de Mariano Palacios Alcocer, en tiempos todavía del partido único, tanto que Beto Ugalde, hijo del candidato del PAN, Francisco Ugalde, se sumó a la campaña tricolor que ganó -oootra vez- las 18 presidencias municipales. En ese octubre de 1985 brilló el tenista queretano Francisco Maciel junto con Leonardo Lavalle, ganando a Brasil en Copa Davis para retornar a la primera división, pero también murió el licenciado Ignacio Paulín Cosío, exsecretario de Finanzas del Estado, al accidentarse en su motocicleta en la carretera a Toluca. Por esos días -volver al futuro- el hoy jubilado Marco Antonio León Hernández asume por primera vez la dirigencia estatal del PRI. Treinta años después, Marco está regresando al tricolor, luego de pasar por el PARM y Movimiento Ciudadano; el entonces gobernador Mariano Palacios es embajador en El Vaticano, el Estadio Corregidora de Camacho Guzmán se mantiene como el gran escenario popular de Querétaro, el dólar sigue subiendo y el PRI ha perdido tres veces el Gobierno Estatal y la mayoría en los ayuntamientos y diputaciones, ante el Partido Acción Nacional que tiene nuevas figuras: Francisco Domínguez Servién, Marcos Aguilar Vega, Mauricio Kuri y Luis Bernardo Nava. Los tres últimos con la mira puesta en el futuro. Y del otro lado, Braulio, Tona y Hugo. 2018 y 2021. Próximas escalas del DeLorean. -OÍDO EN EL 1810- **Primicia.** El mes próximo presentará el destacado empresario queretano Roberto



LUNES 26 DE OCTUBRE DE 2015

Ruiz Rubio -exdirector de Coca Cola- su libro autobiográfico. Será el 12 de noviembre en el Club de Industriales. A las seis de la tarde. -¡PREEEPAREN!- En la mira. Querétaro es el destino ideal para la Secretaría de la Defensa Nacional y la Armada de México, por su ubicación estratégica en el país e infraestructura. De ahí el proyecto de la base aérea y, eventualmente, de una sección de la Industria Militar Nacional. Por lo pronto está firme y avanza el plan de establecer aquí, en terrenos aledaños a nuestro Aeropuerto Intercontinental, los aviones ubicados actualmente en Santa Lucía, en el Estado de México. Esta operación se cumplirá a corto plazo porque, entre otras razones, el espacio aéreo de la zona metropolitana del De Efe está saturado y más lo estará con las nuevas pistas, hangares y salas anunciadas por el Presidente Enrique Peña Nieto para operar en los próximos años. Así que en Santa Lucía, base que este Armero ha visitado en varias ocasiones, solo se quedarán los helicópteros y equipo terrestre. Por lo que ve a la Fábrica de Armas, está Querétaro entre los puntos a analizar, junto con Guanajuato, Veracruz y, probablemente, el Estado de México. Nosotros seguimos al pie del cañón. -¡AAAPUNTEN!- Volver al futuro II. El cronista del Estado, Andrés Garrido del Toral, exalcalde de Querétaro, expresidente del PRI y hasta hace unos días director del Instituto de Estudios Constitucionales, ha renunciado a sus cargos de consejero partidista porque, explica, son un impedimento para determinadas funciones oficiales. Además, pronostica nuestro distinguido colaborador, el Revolucionario Institucional -así como va- no regresará al poder en mucho tiempo. Dicho lo cual se subió a su DeLorean. Y adiós. -¡FUEGO- Queretano soy señores. A don Gabriel Bastarrachea Vázquez, nuevo titular de la Unidad de Protección Civil del Estado, hay que regalarle un mapa de Querétaro. Y es que en plena contingencia por el huracán "Patricia" y entrevistado por el dueño de la mañana, Aurelio Peña, el señor soltó que Tolimán está en la Sierra. Somos nada. (PA, 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL